



La Comunidad de Madrid publica una guía con la participación de profesionales de sus 24 Centros de Rehabilitación Psicosocial

Nuevos indicadores de calidad en centros para rehabilitación de personas con enfermedad mental

- La nueva guía actualiza programas para la recuperación del máximo grado de autonomía y su integración social
- Establece una atención más cercana y el reconocimiento de estas personas como ciudadanos de pleno derecho

9 de octubre de 2016.- La Comunidad de Madrid ha publicado una Guía de Funcionamiento y Calidad de los Centros de Rehabilitación Psicosocial para personas con enfermedad mental, con el objetivo de definir nuevos indicadores de calidad que repercutan en la atención social de estas personas.

Esta guía, que ya está disponible online en el espacio Publicamadrid de la web www.madrid.org, es fruto de la reflexión de un grupo de trabajo en el que han participado durante dos años profesionales de los 24 Centros de Rehabilitación Psicosocial de la Comunidad de Madrid.

La guía actualiza la revisión científica de aquellos programas que resultan más eficaces para la recuperación del máximo grado de autonomía e integración social de las personas con trastornos mentales graves. Asimismo, establece un estilo de atención basado en la cercanía, el rigor profesional y el reconocimiento de las personas con enfermedad mental como ciudadanos de pleno derecho.

A este respecto, define estándares de organización para este tipo de centros, estableciendo indicadores de calidad para asegurar que la intervención es individualizada y de calidad, que los usuarios tienen ocasión de expresar su punto de vista a través de cuestionarios de satisfacción, que el apoyo se extiende también a las familias y que los resultados se evalúan a través de escalas normalizadas, entre otras cuestiones.

Igualmente, el documento aborda la perspectiva de género en la atención a las mujeres con trastorno mental grave y se detiene en las especificidades que se derivan de la atención a inmigrantes con problemas de salud mental.



En el mismo, se proponen programas de interés en ámbitos más novedosos como la intervención con jóvenes o las habilidades de crianza de los hijos, que se suman a aquellos otros considerados básicos (psicoeducación, autocontrol, habilidades sociales, rehabilitación cognitiva, programa de familias, inserción laboral, ocio y tiempo libre, actividades de la vida diaria, integración comunitaria, etc.).

Los Centros de Rehabilitación Psicosocial son centros especializados de la Red Pública de Atención Social a personas con enfermedad mental grave y duradera de la Comunidad de Madrid, que gestiona la Consejería de Políticas Sociales y Familia a través de la Dirección General de Atención a Personas con Discapacidad.

Presupuestada en cerca de 65 millones de euros anuales, esta Red Social está integrada por más de 6.000 plazas y atiende cada año a cerca de 8.200 madrileños, desde un enfoque comunitario y en estrecha coordinación con los Servicios de Salud Mental (Consejería de Sanidad), que son los encargados del tratamiento clínico.

ATENCIÓN SOCIAL GRATUITA

Además de los Centros de Rehabilitación Psicosocial, forman parte de esta extensa red otros recursos de tipología muy diversa, concebidos para atender distintas necesidades y perfiles (Centros de Día, Centros de Rehabilitación Laboral, Residencias, Pisos Supervisados, Plazas en Pensiones, Equipos de Apoyo Social Comunitario que se desplazan a los domicilios y servicios especializados en la atención a personas sin hogar con problemas de salud mental).

Todos estos centros y servicios son de carácter íntegramente gratuito y constituyen un modelo de referencia en la atención social a personas con enfermedad mental en el conjunto de España.